

## LA SESIÓN DE AYER EN EL MUNICIPIO

# La cuestión de la Puxmarina, deriva en un enconado debate político, que origina grandes escándalos

Se ataca al Ingeniero de la División y al Gobernador civil, saliendo en defensa de ellos, por la minoría radical, el señor Pascual Murcia.-Son aprobadas, en contra de radicales y socialistas, unas propuestas del señor Peña (D. G.).-También se aprueba, por unanimidad, una proposición del señor Rubio

Ayer a las cinco de la tarde celebró sesión ordinaria la Corporación. Asisten 28 concejales y preside el Sr. Moreno Galvache, acompañado de los señores Bautista y López Nicolás.

Se lee y aprueba el acta de la anterior sesión y las cuentas y pagos de la semana.

También se leen las comunicaciones oficiales y las disposiciones de Boletines y Gacetas.

Las Comisiones de Hacienda, Política Urbana, Cultura Pública y Promoción emiten informes que son sancionados por el Ayuntamiento.

Después del orden del día hace mención de la palabra del alcalde para hacer de la cuestión de la Puxmarina.

Hace historia de lo acontecido en este asunto y recuerda la entrevista celebrada con el ministro de Obras Públicas.

Se lee el escrito del ministro aplaudiendo su orden ejecutiva y refiere la situación habida en el Gobierno.

Después vino una disposición del ministro en virtud de la cual ha procedido a la realización de las obras de modificación en Barrejas y la Puxmarina.

Expone que ha habido un expediente que ha sido fallado por el ministro y que se haya atendido al informe de este Ayuntamiento.

Este asunto ha sido sacado de los términos de Derecho en que debió ser siempre.

Habla de continuación de una entrevista con el gobernador, el que expone siempre que se respetara el Derecho tradicional de nuestra Huerta, y harían las modificaciones que se creyeran justas.

Hace constar que en nueva reunión el gobernador de Murcia les dijo que podían hacer las obras en la forma que lo estimara conveniente el Ayuntamiento. El se negó a ello y procedió a la modificación de la toma de la Puxmarina, de acuerdo con el pacto de las Vegas de Orihuela y Murcia el año 1878.

Por último se vió sorprendido por la entrevista del señor López Nicolás con el gobernador civil, como consecuencia de la suspensión de las obras del ingeniero de la División.

Y en esa entrevista el gobernador procedió en forma violenta y destemida, impropia del cargo que ostenta, contra la representación de la Alcaldía.

Por entender la División que todo debía quedar en la misma forma que estaba en Febrero del año actual, esta el ingeniero de la División ha hecho cargo de las obras habiendo levantado acta notarial.

Afirma que es cosa extraña que en un momento se produzcan hechos que contrastan con la actuación del gobernador de Murcia que tiene detenidos a varios elementos a responder de lo que pueda pasar.

No, añade, he convocado a junta notarial para el jueves y que la representación de la Huerta haga lo que le convenga.

Debo decir que si ha llegado a dejar la Alcaldía, mi di-

Y si esta no bastara, tengo el acta de diputado dispuesta a rasgarla en defensa de los derechos del pueblo de Murcia.

Y si alguien quiere ser comparado en el atropello de Murcia y quiere escalar el sillón presidencial, aquí está dispuesta la Alcaldía.

El señor Moreno Galvache es aplaudido.

Seguidamente se lee una comunicación del gobernador disponiendo que se encargue la división de la ejecución de las obras de la Puxmarina.

Se lee el acta notarial levantada por el señor de Lars, con este documento se negó a prestar declaración el jefe de la División.

También se dice en ese acta que no es cierto que el personal obrero se negara a trabajar en las obras de la Puxmarina.

El alcalde expone que es falso el pretexto del Gobierno civil respecto a que el personal del Ayuntamiento se negaba a seguir trabajando.

Tovar interviene asegurando que el Ayuntamiento procuró ajustarse a normas de Derecho para la solución de este grave problema.

Dirige ataques al ministro, al gobernador y al Ingeniero de la División, ya que se olvidan de los motivos ilegales y en cambio se ocupan enérgicamente de esta cuestión de la Huerta de Murcia.

Hace resaltar el gran negocio de riegos do Levante, que goza de extrañas protecciones.

Cree que por las circunstancias que ha concurrido en este atropello a la Huerta de Murcia, debe dimitir el cargo de concejal.

Lo hace por dignidad y por mur-

cianismo, creyendo que el atropello ha sido cometido por influencias de elementos de menos categoría del ministro y que es ajeno a esta provincia.

Con la fuerza de la razón nos defenderemos en la plaza pública.

Hay que unirse a la actitud del Alcalde de Murcia.

Pascual Murcia expone que las palabras del Alcalde respecto a que otra minoría pueda asaltar la Alcaldía, hacen que venga la lectura de unas cuartillas que trae como anillo al dedo.

En esas cuartillas dice el señor Pascual Murcia que era extraño que se anunciara la sesión nocturna en el cine y afirmando que el Alcalde convocó por teléfono a gente de los partidos de la Huerta para que vinieran con caracolas.

El Alcalde: ¡Eso es falso! (Se produce un escándalo insoportable que dura varios minutos).

El señor Moreno Galvache abandona la Presidencia y la ocupa el señor Bautista quien logra restablecer el orden, anunciando que él contestará al señor Pascual Murcia.

Este continúa la lectura afirmando que las órdenes para venir a la sesión se recibieron en los círculos radicales-socialistas de varias pedanías.

Recuerda lo acontecido en esa sesión y habla de las conclusiones aprobadas y las cuales dice no aparecieron en la visita al Ministro, así como tampoco el anuncio de dimisiones.

Hace un historial de la política hidráulica de la minoría radical-socialista desde que era alcalde el señor López Carbó.

Refiere que las obras de nivelación produjeron protestas de regantes murcianos de Rincón de Seca y otros huertanos murcianos.

¿A quien pertenece la responsabilidad de estas obras? El señor Arnaldos, añade, se mostró contrario a esas obras a porque daña a los regantes de la propia Puxmarina.

También, el Presidente de la Junta de Hacendados, no está conforme con la nivelación. No es responsable el Ayuntamiento y tampoco el Ayuntamiento. Tampoco lo son los técnicos municipales que hicieron las obras por órdenes verbales.

Y esto ha traído el encono entre nuestros propios regantes y entre dos provincias hermanas, mientras existen riegos abusivos, y se sueltan once millones de aguas de los pantanos.

Esto no es voto de censura, pero es mas importante que el que un Concejal de la Pescadería recoja votos. (Nuevo escándalo).

Allá el alcalde con su responsabilidad y el fracaso de su actuación política.

Con esto queda justificado que yo retire mi dimisión de concejal que por murcianismo, que no existe, presenté.

Después de diez minutos de escándalo, se restablece el orden.

Bautista dice que el señor Pascual Murcia obra a dictado. Ya se explica el por qué de que traiga cuartillas, pues los datos que se consiguen estaban sobre la mesa del gobernador.

El gobernador, afirma, le dijo que el anuncio de la sesión del Ayuntamiento, en el cine, era como un artículo de modas. A eso contesté como

debía hacerlo, como representante del Ayuntamiento.

A que se celebró una sesión previa a la nocturna, contesté que el deber de murcianos estaba por encima de todos.

¿Es que tenemos que taparnos ante nadie de lo que interesa a Murcia? Quien no defiende al pueblo que lo elige, comete una traición.

Relata las entrevistas celebradas con el gobernador, ante quien rechazó las imputaciones que se hacían al alcalde.

Hoy, dice, se traen por el señor Pascual Murcia esas notas que tenía el gobernador. Viene únicamente este concejal a cosas políticas.

Dice el señor Pascual Murcia que el partido radical-socialista trae política hidráulica. El artido radical si la tiene.

Fué el Ayuntamiento quien acordó el corte de las aguas para las obras de la Puxmarina y esta obra se hizo porque lo acordó el Ayuntamiento y los regantes murcianos.

Fué el diputado por Murcia señor Cardona quien no quiso firmar el ruego dirigido al Parlamento.

(Surge otro incidente y es lanzado de la tribuna un defensor del señor Cardona. Las minorías socialista y radical protestan de este hecho y la Presidencia expone que se va a corregir el caso).

Y no firmó el señor Cardona por no perjudicar su política de Rincón de Seca. Nosotros hemos preferido destruir nuestras organizaciones políticas.

En cambio el señor Cardona sólo atendió como viejo político a la política de su partido.

Ya sabía yo la actitud de la minoría radical en esta tarde.

En cuanto a asunto de la Puxmarina, entendemos que debió resolverse ante los Tribunales de Justicia.

Respecto al aspecto político de la cuestión, diga claramente el señor Pascual que los radicales quieren la Alcaldía. Nosotros estamos aquí para impedir que hagan manejos antidemocráticos.

Interviene el señor Moreno Galvache.

Contesta a alusiones del señor Pascual Murcia y se duele de que se sitúe en la forma que lo hace.

El señor Pascual Murcia salió concejal por el Barrio y yo lo mandé a encargarse de la Diputación.

Lo que ha expuesto el señor Pascual Murcia es un cúmulo de falsedades.

No íbamos a Madrid a reunir con el ministro, y sí a exponerle nuestras peticiones.

Hacemos política radical-socialista, en sentido hidráulico, en un sentido

de defensa de los intereses de Murcia. Dice que las protestas de Rincón de Seca han partido de un acreditado viverista: el señor Pujante.

Rebate las manifestaciones respecto a juicios de la Junta de Hacendados y se remite a las actas de los Jun- tamentos.

Exalta el acto de la sesión nocturna, invadida por el pueblo.

Cree que la Presidencia debe encauzar el debate en su aspecto justo, que es la Puxmarina y lo ocurrido esta mañana, con la intervención del gobernador civil que no es de la ORGA sino del señor Portela, corre- lionario del señor Pascual Murcia.

Tovar rectifica y dice que la suelta del agua se debe a peticiones hechas por la Comisión que fué a Madrid.

Termina diciendo que en esta cuestión no se hizo política.

Peña (D. J. M.) cree que estamos perdiendo el tiempo, pues mientras aquí hablamos el agua va corriendo para Riegos de Levante.

Defiende la honradez de la sesión nocturna y la sinceridad de la actuación de los concejales que ese día se manifestaron.

Lo que debemos hacer es impedir que nuestras Ordenanzas se atropellen.

Aquí no debemos hablar de política, sino de lo que se nos convocó.

Estima que el señor Pascual Murcia anda equivocado en sus apreciaciones.

No podemos culpar al ministro, porque es de otros más bajos la responsabilidad.

De quien está en Murcia frente a los intereses de ella, es de quien debemos pedir la dimisión.

García López expone que los radicales defenderán siempre los legítimos intereses de Murcia.

Entendió y entiende que estas cosas deben tomarse con la serenidad necesaria para poder enjuiciar mejor.

Expone la sinceridad de la actuación de la minoría radical e invita a que se medite bien la cuestión para evitar males mayores.

Se solidarizan con las manifestaciones del señor Pascual Murcia y dice que solo aspiren a que brille la justicia.

Peña (D. G.) se lamenta de las luchas políticas entabladas aquí, para daño de la República.

Se refiere a la cuestión que interesa a la Huerta de Murcia.

El alcalde ha procurado cumplir la orden del ministro, pero se han puesto por medio intereses dudosos, que lo impidieron.

Lo que procede es adoptar acuerdos terminantes de defender a Murcia del expolio que se le hace.

Si estamos de acuerdo con la ver-

EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS  
de los Excmos. señores

**D. Miguel Zapata Hernández**  
y de la de su esposa  
**D.ª Concepción Echeverría y Carvajal**  
Marqueses de Villalba de los Llanos  
que fallecieron el día 12 de Mayo de 1912 y el 19 de Mayo de 1915, respectivamente.

R. I. P.

Estará la Vela y Alumbrado a Jesús Sacramentado y se dirán misas desde las ocho hasta la una, mañana 20, en la iglesia parroquial de San Lorenzo.

Sus hermanas, hermanos políticos y demás familia,

Ruegan a sus amigos y personas piadosas una oración por las almas de los finados y asistan a algunos de dichos cultos por lo que les quedarán agradecidos.

Murcia 19 de Mayo de 1932

Los Ilmos. Sres. Obispos de Murcia y Orihuela tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. (11)

EL SEÑOR

**Don José María Ibañez Lopez**  
Falleció en Ciempozuelos el día 10 del actual  
a los 41 años de edad

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrarán misas desde las ocho hasta las doce cada media hora, en el altar de Nuestra Señora de las Angustias de la iglesia parroquial de San Bartolomé el día 20 del actual.

Su afligido tío don Manuel Ibañez y Carrillo,  
hermanos, hermanos políticos y demás familia,

Agradecerán a sus amigos y personas piadosas la asistencia a estos sufragios.

Murcia 19 de Mayo de 1932

dad de lo ocurrido, debemos estar al lado del Alcalde.

El hecho cierto es que el Jefe de la División se ha irrogado una representación, interpretando mal la orden ministerial. Ese funcionario debe ser cesanteado.

Propone que el Ayuntamiento se solidarice con la actuación del Alcalde; que se vea con disgusto la actuación del gobernador y que se pida el máximo respeto para las Ordenanzas, y por último pedir las dimisiones del gobernador y del Ingeniero Jefe de la División, si no interpretaron bien las órdenes del señor Prieto. La Presidencia propone que se deliberara acerca de las proposiciones del señor Peña o que hablen los demás concejales.

Paseal Murcia ratifica brevemente y se muestra satisfecho de que los puntos fundamentales de su disertación, no se hayan rebatido.

Se me ha dicho que yo he obrado al dictado del gobernador civil. Ello no es cierto.

Yo puse mi dimisión a disposición de la Alcaldía por si llegaba el momento cursarla. Pero yo tenía derecho a enterarme de la verdad de la cuestión, por informes de técnicos. Por eso varió de criterio, al documentarse.

Contesta al señor Bautista, justificando por su actuación en la Diputación, que no concurre más asiduamente a las sesiones.

Estima que no existe merma para el Ayuntamiento ni Juntamento, ya que el Ministro dispone que volverán las cosas a su primitivo estado y luego ver de quien era la razón. Después fué más amplio en concesiones el Ministro, oyendo que puede justificarse la actuación del Poder Central en su deseo de que las obras se realicen con la necesaria rapidez. También defiende la actuación del gobernador civil que no hace más que cumplir con sus deberes.

En la Vega baja hay derechos muy sagrados. No está solo Riegos de Levante.

Creo que el Ayuntamiento se ha excedido en puritanismo al apreciar que la cuestión está hoy como antes.

Mi actuación pública no puede ser más limpia. Yo no tengo ambiciones. Si la hubiera tenido otros cargos hubiera alcanzado.

El señor Moreno Galvache interviene y dice que hubo no alusión para el Poder Central. Eran los ataques para intromisión de la administración Central. Y se ha demostrado en esa acta notarial en la que se observa la falsedad de unos extremos.

La Presidencia hace unas observaciones a las palabras de Pascual Murcia y éste hace una breve rectificación. Dice el señor López Nicolás que en este asunto queda a salvo el Ministro, pero no lo están ni el gobernador ni el ingeniero Jefe de la División.

Rubio interviene y dice que ya se habló todo y se demostró que el ministro procedió en justicia.

Propone que se pida al señor Prieto la rectificación de sus órdenes y que se exijan responsabilidades a quienes sean culpables.

López Ambit expone que de la Contrapada le dicen que se han levantado los gallardos de Barreras y el agua está yéndose río abajo para favorecer a Riegos de Levante.

(Nuevo escándalo, con protestas para el gobernador.

Moreno Galvache: Lo que hace el gobernador es robarnos el agua.

Bautista propone que se voten las propuestas de los señores Peña y Rubio.

Tovar cree que o se dimite o se con sigue lo que propone el señor Peña, La Presidencia: ¿Se pone a votación la propuesta?

García Muñoz: A mi juicio se han exorbitado gobernador e ingeniero en la disposición del ministro y si ha sido así, debe pedirse responsabilidad.

Paseal Murcia se adhiere, por estimarla más justa que la de Peña, a la propuesta del señor Rubio.

Se leen las propuestas del señor Peña que no satisfacen a la minoría radical.

Es leída la proposición del señor Rubio.

Navarro Ufano propone que si no se dá satisfacción en 24 horas al Ayuntamiento, que se haga una protesta con el cierre del comercio.

Se pone a votación la propuesta de Peña y es aprobada por 21 votos a favor y 9 en contra. Votan en contra socialistas y socialistas.

También se aprueba por unanimidad la propuesta del señor Rubio.

Después el señor Moreno Galvache pide que esas propuestas-conclusiones se eleven al Presidente del Consejo y a los ministros de la Gobernación y Obras Públicas.

La Presidencia ruega al público que desfile con la mayor sencillez. Así se hace.

Y se levanta la sesión cerca de las once de la noche.

### Telegrama al Presidente del Consejo y ministros de Obras Públicas y Gobernación

Terminada la sesión, y de conformidad con lo acordado, el Alcalde dirigió a los señores Azaña, Prieto y Casares, un extenso telegrama dándole cuenta de los acuerdos adoptados en defensa de la soberanía de nuestras Ordenanzas en cuestiones de regadíos en la Huerta de Murcia.

También en ese telegrama, se consignan los extremos de las propuestas del señor Peña y la proposición del señor Rubio.

Falta de espacio nos impide publicar íntegro el despacho.

## Conflictos sociales

# La huelga del ramo de transportes en Murcia y la provincia

**Garage asaltado en Caravaca.-Dos camiones de viajeros volcados en los caminos de Espinardo y Churra.-Enérgicas medidas del gobernador.-Este anuncia al Comité de huelga, que los meterá en la Cárcel de seguir la actitud.-Se restablecen los servicios de coches de líneas.-Pequeños incidentes**

### LA SITUACION POR LA MAÑANA

Como se había anunciado, ayer mañana, comenzó la huelga del ramo de transportes.

La población presentaba un aspecto algo extraño, año así como el 1.º de Mayo, en que apenas si se veía un auto.

Solo en los sitios de costumbre se hallaban las paradas de galeras y otros vehículos de tracción animal.

Los servicios de Correos a la Estación Férrea se realizaron normalmente.

Llegaron a media mañana bastantes autos de línea de distintos pueblos y salieron algunos.

En muchas líneas, como Alcantarilla, no hubo servicio. En la de Espinardo y Churra, el concesionario señor Rogel, ante la amenaza de la multa de mil pesetas diarias, manifestada por el Ministro, puso en circulación sus autocamiones. Pero grupos de huelguistas les salieron al camino a dos coches uno en la carretera de Espinardo y otro en el camino de Churra y los volcaron, destrozando completamente a cuchilladas las cubiertas de los coches.

Por otros lugares, dentro y fuera de la ciudad se dieron varios casos de coacción, interviniendo la fuerza pública y disolviendo a los huelguistas.

Sabemos de algunos coches que salieron de distintas poblaciones para hacer el ordinario recorrido y fué necesario que volvieran a sus puntos de origen, ante las amenazas de volcarlos.

En Murcia apenas si se vió algún auto que otro. Hasta los coches de los médicos, en su casi totalidad, dejaron de circular.

### SERVICIOS DE VIGILANCIA

Desde bien temprano, fuerzas de Artillería y de la Benemérita a caballo patrullaban por las entradas a la población para evitar coacciones.

Dentro de la ciudad, fuerzas de Vigilancia y Seguridad prestaban servicio atentas al desenvolvimiento de la huelga. Los Jefes de Vigilancia y Seguridad recorrieron la población, prestando al servicio la atención necesaria.

ASALTO A UN GARAGE  
En Caravaca, durante la madrugada de ayer, un grupo de huelguistas asaltó un Garage y produjo grandes daños en varios coches que allí se guardaban.

Intervinieron las autoridades y se practicaron detenciones.

LAS EMPRESAS DE LINEAS  
En vista de los actos de sabotaje cometidos durante la mañana, y de los que resultó víctima el señor Rogel los concesionarios de servicios de líneas se reunieron y acudieron al Gobierno civil, exponiendo al señor Peñamaría la situación difícil en que se hallaban al salir los coches para los distintos pueblos sin fuerzas que los custodiaran ya que el servicio de vigilancia establecido no podía materialmente impedir las coacciones en las carreteras.

Poco después el gobernador les ordenó que salieran todos los coches de las distintas líneas, enviándoles la oportuna fuerza para evitar que nadie les atajara el paso. Y así se hizo saliendo en cada coche parejas de soldados de Artillería y guardias civiles.

También el gobernador conferenció telefónicamente con los alcaldes y les dijo que comunicaran a los concesionarios de líneas, que de no salir con la protección de las autoridades, en el día de ayer, sufrirían la multa mínima de mil pesetas diarias.

Esta orden parece que produjo los efectos buscados por la autoridad, para dar cumplimiento a las comunicaciones del ministro de la Gobernación. Por la tarde iba desvaneciéndose la huelga con otros caracteres, después de puestas en prácticas las medidas gubernativas.

EL GOBERNADOR LLAMA AL COMITÉ DE HUELGA  
A la una de la tarde llamó el gober-

nador a su despacho al Comité de huelga, de esta población.

Luego de un breve cambio de impresiones, dijo a los elementos del Comité que de continuar la huelga, procederá a la detención y encarcelamiento de los mismos.

### DETENCION DEL COMITE DE HUELGA

A las cinco de la tarde de ayer dispuso el gobernador la detención de los individuos que constituyen el Comité de Huelga del ramo de Transportes, en Murcia.

Las detenciones fueron practicadas y los individuos ingresaron ayer mismo en la Cárcel, donde fueron muy visitados.

Por la tarde la detención del Comité obedeció a los actos de coacción y sabotaje realizados ayer por algunos de los grupos de huelguistas.

### OTRAS DETENCIONES

Además, por la Policía se practicaron otras detenciones en el día de ayer, de individuos que arrojaron tachuelas en los caminos para evitar el tránsito de vehículos y otros que realizaban coacciones.

Igualmente ingresaron en la Cárcel POR LA LIBERTAD DEL COMITÉ

Anoche recibimos en esta Redacción la visita de una Comisión de propietarios y conductores de coches, los cuales nos expresaron su protesta por la detención del Comité de Huelga ordenado por el gobernador.

Nos dijeron que habían interesado de esta autoridad la libertad de los detenidos, diciéndoles el señor Peñamaría que no podía contestarles, hasta que hoy hable con el ministro de la Gobernación.

Hoy volverán los comisionados a entrevistarse con el gobernador para ver de conseguir la libertad de los detenidos.

### NOTA DE «LA VELOZ»

La Sociedad «La Veloz» hace saber por la presente nota, que es ajena en absoluto a todo movimiento que pueda surgir relacionado con la huelga del transporte planteada por la clase patronal, protestando al mismo tiempo enérgicamente de cualquier alteración de orden que se produzca. = El Comité.

### Gobierno Civil

LA HUELGA DE TRANSPORTES Y LA PUXMARINA

El gobernador civil recibió ayer a los periodistas a las dos y media de la tarde, por haber estado antes ocupadísimo en cuestiones relacionadas con la huelga de transportes y de cuyo asunto damos cuenta en otro lugar de este periódico.

Manifestó el señor Peñamaría que está dispuesto a poner en práctica todas las medidas de rigor que sean precisas incluso la aplicación de la Ley de Defensa de la República, a los transportistas, que son concesionarios de líneas de viajeros, aplicándoles la multa de mil pesetas diarias y realizando aquellas detenciones a que las circunstancias le obliguen.

Un periodista le preguntó acerca de la Acaquia de la Puxmarina y el gobernador le contestó que por discreción nada podía decir sobre el particular, pues ya llegará el momento en que hable.

Soamente dijo que las obras en la toma de la Puxmarina las realiza desde ayer mañana la División Hidráulica del Segura, para dar cumplimiento a las mismas en la forma determinada por el ministro de Obras públicas.

### Academia de Comercio

dirigida por Federico Dies Puche  
Cálculo Mercantil, Teneduría de Libros por Partida Doble, e Idioma Francés.

Jabonerías, 14

## El Congreso celebra sesión

# Continúa el debate sobre la reforma agraria

Por telégrafo

Madrid.—El Congreso celebró sesión, bajo la presidencia de Barnés. Se sorbea una proposición asociándose a la fiesta internacional de la Paz.

Leizaola pide que se autorice el desahucio en aquellas fincas rústicas cuyos propietarios las necesiten.

Companys se ocupa de los médicos titulares, lamentando que estén a merced de los alcaldes.

Varios diputados se adhieren al ruego, diciendo que el 80 por 100 de los médicos titulares están sin cobrar desde el advenimiento de la República.

El comandante Franco protesta de que Azaña telegafiara a Villa Cisneros, prohibiéndole comunicarse con los deportados.

Anuncia una interpelación sobre el particular.

Dentro del orden del día, se deniega el suplicatorio contra Julio Urujio.

Seguidamente, continúa el debate sobre la reforma agraria.

Díaz del Moral habla, utilizando un altavoz, y dice que la Comisión re-

nunció a contestar individualmente a los oradores, pues diecinueve solicitaron intervenir, cuando se discutía la totalidad y se presentaron 67 votos y 87 enmiendas.

Sanchez Albornoz interviene estudiando jurídicamente el problema agrario.

Aconseja serenidad, y dice que debe aceptarse el mal menor para evitar mayores daños.

Interviene Casanueva, el que también hace consideraciones jurídicas sobre el asunto, defendiendo a los poseedores de las tierras de señorío.

Sorra Moret, estudia la reforma en relación con Cataluña.

Como varios diputados que habían solicitado hacer uso de la palabra, se encontraban ausentes, el Presidente propone que se suspenda el debate.

La mayoría se opone a ello, y el debate prosigue.

Interviene Suarez Picayo, defendiendo el cooperativismo agropecuario.

Acto seguido se levantó la sesión, siendo las nueve y cuarto de la noche.

# DEPORTIVAS

## ¡Señores, hasta al Madrid eliminan!

Cualquiera que lea este título, lo primero que se le ocurrirá decir es aquello de «Mal de muchos, consuelo de tontos». No es eso. La frase no tiene otro alcance, que el de que en el fútbol, lo mismo sale eliminado un Madrid, con sus once internacionales, que un Murcia sin ninguno.

Mucho nos dolió la eliminación del Murcia, y la recordamos a algunos jugadores el que no pusieran en la lucha, entusiasmo, ni interés. Pero, también es doloroso, gastarse una fortuna para tener sobre el papel, el equipo mejor y más caro de España, para perder frente a un Coruña, de cuyo rendimiento normal, tienen bastantes pruebas los aficionados murcianos.

Si en el Madrid, como en otras sociedades, y cuando mas modestas sean peor, los socios adoptan la actitud que los de una buena parte del Murcia, de darse de baja, no habrá fútbol en ninguna parte.

Indicado está que la directiva sea elone debidamente la falta de amor por el club, imponiendo incluso las sanciones máximas, pero nunca puede buscarse justificación a la actitud de aquellos socios, que porque el equipo pierde una tarde, se dan de baja.

En esos momentos en que la eliminación se produce, es cuando la directiva necesita más que nunca del concurso de todos, para poder cumplir con la misión que tiene. Si les falta el concurso moral y material de los socios, nada se podrá hacer. Todo se vendrá abajo.

Pero, eso de las bajas, por malas actuaciones del equipo, es un pretexto. Leyendo nombres de esos socios que se dan de baja, se comprueba fácilmente, que son los de la temporada anterior, los de siempre, los que en plena competición, se hacen socios por que les conviene, ante la gran cantidad de partidos, y cuando llega el verano, se dan de baja, por que no se celebran encuentros.

Al club y a los socios mismos, les conviene más que a nadie tomar alguna determinación sobre este asunto. En la próxima Asamblea debe abordarse.

### La inauguración del «Luna-Park»

Un verdadero enamorado en los sports, un hombre amante de cuanto signifique progreso, ha construido en el Malecón, un centro de distracciones y deportes, manífico, que es un orgullo para los murcianos.

Cuenta el Luna-Park, que así se llama, con piscina de natación, verdadera playa artificial, que permite celebrar campeonatos de natación; skating; golf; solarium para baños de Sol; canódromo para carrera de galgos; teatro-cine al aire libre; otras atracciones; bar americano; conciertos de música, etc.

En toda la obra, campea la originalidad y el buen gusto, recordando los parques más perfectos conocidos.

El esfuerzo gigantesco que la obra supone, bien merece que los murcianos presten su más decidido concurso al autor de la misma.

La inauguración será el domingo próximo.

LISCANO

## Monte de Piedad

SUBASTA

de alhajas, ropas y efectos, mañana 20, a las diez  
Domicilio: Frutos Boeza 6, (antes Trinquete)

## Plátano - Cereosa

Aviso a la Clase Médica y sus enfermos



Dado el éxito creciente de mi alimento vegetal completo PLATANO-CEREOSEA, no es extraño, hayan salido infinidad de similares con nombres más o menos parecidos, que pueden producir confusión.

Con el fin de evitar en lo posible, distintas interpretaciones, recomiendo exijan siempre el nombre del PLATANO-CEREOSEA, alimento vegetal completo, obtenido por CONCENTRACION AL VACIO y temperaturas de 40.º, que garantiza la vitalidad de las Vitaminas de los Cereales y Legumbres, asociadas al extracto de Plátano.

Dr. Barberá.

NOTA.—Preparamos también nuestro PLATANO-CEREOSEA con naranja para aquellos enfermos que lo prefieren así.

PIDA SIEMPRE

Cerveza

“EL LEON”

(Tipo alemán)

Calidad inmejorable de fama mundial

Fabricada por

J. y T. KUTZ

San Sebastián

La actuación de los elementos extremistas en Sevilla

## Son detenidos varios afiliados a la Confederación del Trabajo

Han confesado los planes terroristas que se proponían desarrollar

Por telégrafo

Madrid.—El ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que en Sevilla se habían practicado numerosas detenciones, de afiliados a la Confederación.

Muchos confesaron los planes terroristas que se proponían desarrollar para impedir fuesen aplicadas las bases de trabajo.

Sobre el hallazgo de las bombas en Morón

Sevilla.—El gobernador amplió los detalles relacionados con el hallazgo de bombas en Morón.

Las bombas encontradas, no son

cinuenta, como primeramente se había dicho, si no doscientas.

Las bombas están en empaquetadas en grupos de cincuenta.

Por el gobernador se ha ordenado la clausura de los Sindicatos afectos a la Confederación del Trabajo.

Las bombas se hallaban ocultas en casa de Juan González, apodado «El Morro».

Al practicar el registro, se encontró también un escrito, en el que se detallan todos los planes terroristas que tenían proyectados.

El servicio lo efectuó la Guardia civil.

Los parraleros de Almería

## VISITAN A LOS MINISTROS DE ESTADO Y HACIENDA

Y le expusieron el problema que se les plantea por negarse varios países a pagar en metálico las importaciones de la uva

(Por telégrafo)

Madrid.—Los parraleros de Almería visitaron al ministro de Estado al que le hicieron entrega de un escrito con las conclusiones aprobadas, pidiéndole a su vez que interviniera para lograr que Norteamérica supriera las trabas que ha puesto a la importación de uva.

Zulueta les ofreció realizartambién al Ministro de Hacienda, exponiendo la situación que se les crea por negarse Alemania y otros países del centro de Europa a pagar en metálico las importaciones de uva.

Pidieron que utilizando el banco exterior o estudiando otro procedimiento, el Gobierno acuerde concederles compensaciones metálicas so-

bre la uva exportada, pues en caso contrario se crearía una situación gravísima a Almería, toda vez que los parraleros necesitan constantemente cantidades en metálico para poder subsistir.

Carter les acogió cariñosamente, indicándoles la conveniencia de que nombraran una comisión para estudiar una fórmula, con objeto de llevar a la realidad las aspiraciones que tienen.

Les indicó a su vez que el asunto deberá tratarse por mediación del ministerio de Estado.

Los comisionados salieron satisfechos.

EN MADRID ES DETENIDA

## Una joven que llevaba prendida al pecho una cinta bicolor

Por telégrafo de la noche Madrid.—A requerimiento de dos muchachos, fué detenida la señorita Rosalío Lopez Hetona.

Esta dama llevaba prendida al pecho una cinta con los colores monárquicos.

Fuó conducida a la Dirección general de Seguridad.

## Colegio Oficial de Secretarios Interventores y Depositarios de la Administración local de la provincia de Murcia

ANUNCIO DE CONCURSO

Deseando este Colegio promover el interés de la juventud estudiosa por las cuestiones de Derecho Municipal, cuyos problemas habrán de tomar el valor de viva realidad al momento en que las Cortes Constituyentes tratan de articular en una nueva ley la estructura del municipio español, ha organizado un concurso, entre los alumnos oficiales y libres de la Facultad de Derecho de la Universidad de Murcia, para premiar un trabajo que abarque los siguientes temas:

A) Autonomía municipal. Su concepto y límites.

B) Formas de gobierno del Municipio.

Se concederá un premio único e indivisible, consistente en la cantidad de doscientas pesetas y una colección de publicaciones de las editadas por la Unión de Municipios, al alumno que se considere de mérito

La huelga de transportes en España

## Casares cree que la huelga acabará pronto y que no alcanzará gran desarrollo

En Madrid se sembraron las calles de tachuelas, originándose muchos pinchazos

POR TELEGRAMA

Madrid.—El paro de transportes comenzó a las seis de la mañana. Los taxímetros encerraron de madrugada.

A pesar de que algunos pararon aseguraron que saldrían 15.500 taxis, únicamente circularon 250, que fueron constantemente ocupados.

Los servicios de mercados, limpieza y otros, fueron debidamente atendidos, utilizándose camiones del Centro Electrotécnico.

También prestaron servicio los omnibus que acuden a la llegada de los trenes, y los camiones particulares, que circularon llevando parejas de la Benemérita.

Algunas calles aparecieron sembradas de tachuelas, originándose frecuentes pinchazos, en las cubiertas de los coches que circularon.

Saltaron bastantes coches de caballos y circularon los automóviles particulares.

No ocurrieron incidentes de ningún género.

MANIFESTACIONES DEL ALCALDE El alcalde dijo que no tenía inter-

ención en el conflicto. Unicamente se preocupó de asegurar los servicios públicos que dependen del Ayuntamiento.

LO QUE DICE CASARES

El ministro de la Gobernación dijo que creía que la huelga terminaría pronto y que no alcanzaría gran desarrollo.

—Las noticias que se tienen del paro de transportes en provincias, aseguran que éste no revistió gran extensión.

ULTIMAS NOTICIAS

SOBRE EL PARO

Por la tarde continuó igual la extensión del paro de transportes.

Las noticias que se tienen de provincias, acusan paro total en algunas y parcial en otras.

En Coruña, en diversas carreteras se colocaron árboles travesados, sembrados de tachuelas.

Muchos pueblos estuvieron incomunicados por suspenderse los autobuses de línea.

En el paso a nivel de Santiago explotó un petardo, que causó grandes destrozos.

INTENTO DE SUICIDIO

## Se encuentra en gravísimo estado el propietario del periódico "Luz"

Por telégrafo de la tarde

Madrid.—En las primeras horas de la mañana intentó suicidarse en su domicilio el fundador del periódico «Luz», don Nicolás María Urgoiti.

El señor Urgoiti para llevar a efecto tan fatal resolución se disparó un tiro.

Se encuentra en gravísimo estado. Por su domicilio han desfilado infinidad de periodistas, a interesarse por su estado.

Al comunicar a Casares los periodistas la noticia, se lamentó muchísimo, dedicando grandes elogios al señor Urgoiti.

ULTIMAS NOTICIAS

Por la tarde seguía gravísimo Urgoiti, aunque los médicos se muestran esperanzados de salvarle.

Desde hace unos días se le había exacerbado la neurastenia.

Tiene alojada la bala en la cabeza y aún no ha recobrado el conocimiento.

El Juzgado comenzó sus actuaciones.

La voz de la Gaceta

## La provisión de plazas de médicos jefes de Dispensarios antituberculosos

Entre las plazas a cubrir figura la de Murcia

Por telégrafo de la tarde

Madrid.—La Gaceta publica entre otras disposiciones menos interesantes las siguientes:

Aclarando la orden relativa al régimen de balnearios.

Anunciando la provisión mediante oposiciones de 20 plazas de médicos jefes de Dispensarios antituberculosos de diversas provincias.

Entre las plazas a cubrir figura la de Murcia.

Aprobando el Reglamento sobre organización y funcionamiento del Instituto Social de Marina.

HOY EN EL CENTRAL CINEMA

## Debut de la compañía de Manuel Rusell

Hoy jueves hará su debut en el Central Cinema la notable compañía de comedias líricas de Manuel Rusell.

Rusell, ha trabajado en la película «Su noche de bodas», y el lunes próximo volverá a actuar en el Teatro Circo, en la producción hablada en español «¿Cuándo te suicidas?». Se trata de un artista bien conocido.

Pondrá en escena el estreno de la preciosa comedia musical en tres actos, titulada «Paris-New York».

## Mancomunidad Hidrográfica del Segura

REGIMEN DE EMBALSES

Día 17 de Mayo de 1932

Pantano de Talana

Volumen total embalsado, metros cúbicos 25.382.550.

Desagüe, metros cúbicos, 225.000.

Pantano de Quipar

Volumen total embalsado, metros cúbicos, 10.610.112.

Desagüe, metros cúbicos 00.

Pantano de la Fuensanta

Volumen total embalsado, metros cúbicos 9.844.255.

Desagüe, metros cúbicos 1.578.614.

Pantano de Conocorado

Volumen total embalsado, metros cúbicos, 470.940.

Desagüe, metros cúbicos 31.795.

Pantano de Puentes

Volumen total embalsado, metros cúbicos 441.068.

Desagüe, metros cúbicos 8.283.

Murcia 18 de Mayo de 1932.

## Espectáculos

Central Cinema

Compañía de comedias líricas de Manuel Rusell.

A las diez y media noche: «Paris-New York».

Circo

Cine.—A las seis y media tarde y diez y cuarto noche: La preciosa producción sonora «Manolesco».

Cinema Iniesta

Cine permanente.—La preciosa película sonora «Manolesco».

Popular

Cine permanente.—La grandiosa

Empresa Iniesta

## Teatro Circo Villar

PALACIO DE LA CINEMATOGRAFIA

Jueves 19 de Mayo de 1932 — A las 7 tarde y 10 1/2 noche

La maravillosa super-comedia sincronizada U. F. A., titulada

## Manolesco

por Ivan Mosjoukine, Brigitte Helm y Dita Parlo

Nota.—Lunes Extraordinario día 23, presentación de IMPERIO ARGENTINA en su última obra Paramount totalmente hablada en español, titulada

## Cuándo te suicidas?

En el hotel Florida

## Se reúnen en fraternal banquete las damas de la República

Por telégrafo de la noche Cuando se pronunciaban los discursos estalló un petardo

Madrid.—En el Hotel Florida las damas republicanas ofrecieron un fraternal banquete a Clara Campoamor.

Cuando se pronunciaron los discursos estalló un petardo en el lugar destinada a lavabos.

Se produjo gran pánico entre las asistentes, y se ocasionaron grandes destrozos.

Se ignora quien sean los autores.

## LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DIA 18

Por telégrafo	de la noche
Interior 4%	63'75
Amortizable 5%	81'40
Idem 4%	73'00
Banco de España	504'00
Tabacos	185'00
Francos	48'40
Libras	44'95
Dollars	12'27
Liras	63'20

Conferencia pesquera

## Asistieron delegados de toda España

Por telégrafo de la noche

Madrid.—Se inauguró la conferencia pesquera. Asistieron delegados de toda España.

Marcelino Domingo dijo que esta conferencia, como las celebradas anteriormente relativas al aceite, plátano y corcho, tomará acuerdos que servirán como norma al Gobierno, para legislar, protegiendo las industrias del mar, que hoy se hallaban abandonadas y desarticuladas.

## De la Cofradía del Perdón

CONVOCATORIA

Por la presente, se ruega a todos los señores Mayordomes que integran la Junta de Gobierno, no dejen de asistir a la sesión que tendrá lugar hoy jueves, a las siete de la tarde en el domicilio del Presidente de la Cofradía, calle de San Nicolás, 31.

## Banco Central

CAJA DE AHORROS

Interés anual 4%

Camisas, Camisetas, Pijamas Dibujos gran Moda Casa Antonio Zamora. Platería, 58 y 60.—Teléfono 2620

CENTRAL CINEMA

Jueves día 19 de Mayo de 1932

A las diez y media noche

Grandioso DEBUT de la famosa Compañía de Comedias Líricas de MANUEL RUSSELL (protagonista de la película SU NOCHE DE BODAS), con el estreno de la comedia musical en 3 actos y en prosa de R. Castillo,

Paris-New York

Cinema Iniesta

Programa para hoy

Desde las seis de la tarde

La colosal obra hablada totalmente en español,

Don Juan Diplomático

por Celia Montalván y Miguel Faust Rocha

Nota.—Lunes día 23, la sensacional producción hablada en español, titulada

El proceso de Mary Dugan

por María Ladrón de Guevara, Rafael Rivelles y José Crespo

CINE POPULAR

Hoy jueves día 19

Magnífico programa doble

El drama americano en cinco partes, titulada

LEAL DEFENSOR

La comedia dramática Universal, titulada

Stella Mary

por Mary Philbin

El domingo,

VIENE EL AMOR

por Bebé Daniels

## Precios del Mercado

Relación de los géneros que se han vendido en la Lonja en el día de ayer con los precios que a continuación se expresan.

HORTALIZAS

Patatas 0'30; Tomates 1'50; Bajocás 0'90; Pimientos menudos 1'50; Pimientos gordos 0'00; Bonitos 0'00; Chirivías 0'30; Nabícoles 0'00; Cebollas secas 0'00; Guisantes 12'25; Alcachofas 0'25; Habas 00'15; Ajos secos 00'00 Aplos 0'00; Cardos 0'00.

FRUTAS

Melocotones 0'00; Manzanas 0'00; Ciruelas 0'00; Peros 0'00; Peras 0'00; Peretas 0'00; Albaricoques 0'00; Nísperos 1'25; Cerezas 0'50; Melones 0'00; Naranjas 5'00; Limones 1'50; Sandías 0'00; Dátiles 0'00; Granadas 0'00; Uva 0'00.

GENEROS DE CUENTA

(Docena)

Calabaza totanera 0'00; Calabazas tiernas 0'80; Pepinos 0'00; Cebolla tierna 1'50; Berengenas 0'00; Ajos tiernos 1'00; Lechugas 0'00; Coles 0'00; Coliflores 0'00; Rábanos 0'30; Acelgas 0'00.

Doctor Cano

Especialidad en enfermedades de los riñones y vías urinarias Sagasta, núm. 7, Murcia. — De 11 a 1

## Banco Español de Crédito

Capital social 100.000.000 de pesetas

Sucursal de Murcia

CAJA DE AHORROS

Intereses 4 por 100

Las imposiciones devienen instadas desde el día 1 de mayo de 1932

